

EGIPTO SERÁ LA PRIMERA NACIÓN DE MEDIO ORIENTE QUE VISITA UN JEFE DE ESTADO CHILENO

El Presidente Lagos llegará a Egipto este sábado para avanzar en las relaciones bilaterales, tanto a nivel político como comercial. Entre sus principales reuniones, se cuenta un encuentro privado con el Primer Mandatario de ese país, Hosny Mubarak. Junto con ello, firmará un acuerdo que permitirá a Chile convertirse en país observador ante la Liga de los Estados Árabes, organización que reúne en El Cairo a los representantes de 22 países de la región.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, iniciará este sábado la primera Visita Oficial que realiza un Jefe de Estado chileno al Medio Oriente. En El Cairo, capital de Egipto, el Mandatario se reunirá con autoridades de ese país, además de asistir a una reunión extraordinaria de la Liga Árabe, que reúne a 22 naciones.

El viaje fue posible gracias a una invitación realizada hace algunos años por el Presidente egipcio, Hosny Mubarak, y tiene especial importancia para la colonia árabe residente en Chile. Actualmente se estima que cerca de 450 mil chilenos tienen ascendencia árabe y la colonia constituye un grupo activo y de alta relevancia en el ámbito cultural y comercial.

Asimismo, la visita que se extenderá hasta el 18 de enero, marca un hito en las relaciones entre ambos países que iniciaron contactos diplomáticos hace 75 años. El programa que desarrollará el Presidente Lagos incluye una serie de avances en la relación bilateral en los ámbitos político, cultural, económico y comercial.

En cuanto a los temas políticos, ambos Jefes de Estado sostendrán un encuentro privado el domingo 16 de enero en el que tratarán la situación del Medio Oriente, la crisis en Irak, y el problema palestino, tema ante el que Chile se ha mostrado partidario de respetar el plan denominado "Hoja de Ruta", presentado por Estados Unidos.

Al respecto, el Mandatario chileno señaló en Santiago hace pocos días, tras felicitar al recién electo presidente de la Autoridad Palestina, Mahmmoud Abbas, que con este nombramiento "puede haber un retomar, por así decir, de la Hoja de Ruta. Creo que sería muy importante para la paz en el Medio Oriente y esperamos la semana próxima conversar algunos de estos temas con el Presidente de Egipto en El Cairo".

Otro de los temas que figuran en la agenda para ese encuentro será la próxima cumbre de países árabes y sudamericanos, que se realizará en Brasilia durante el mes de mayo. El evento tendrá una alta relevancia política y estratégica ya que incrementará el acercamiento entre ambas regiones.

La participación de Chile como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas, ONU, durante el periodo 2003-2004, ha vinculado más estrechamente a Chile con los temas relacionados con Oriente Medio y la búsqueda de fórmulas para cooperar en el desarrollo de una atmósfera de paz y estabilidad en la región.

La elección de Egipto como la primera nación del mundo árabe que visitará un Mandatario chileno radica en la importancia estratégica, política y de influencia zonal que tiene esta nación de Oriente Medio. Asimismo, el Cairo es la sede de la Liga de los Estados Árabes, donde el Presidente Lagos se dirigirá a los representantes permanentes

del organismo pan-árabe para manifestar el interés de Chile por la actual situación de la región.

Durante su visita, el Jefe de Estado chileno también se reunirá con el Primer Ministro egipcio y los presidentes del Parlamento y del Consejo Consultivo (Shura Council), autoridades con las que tratará temas políticos y de cooperación bilateral.

El Mandatario viajará a Egipto acompañado por su esposa, Luisa Durán, además del ministro de educación, Sergio Bitar, y el subsecretario de Relaciones Exteriores, Cristián Barros, quienes sostendrán encuentros de trabajo con sus colegas egipcios.

La agenda de la visita también contempla la firma de diversos acuerdos bilaterales. Entre estos entendimientos se cuenta un Memorandum que permitirá a Chile convertirse en país observador ante la Liga de los Estados Árabes.

El "Acuerdo de Intención para la Cooperación Técnica en el Ámbito de la Cultura del Chinchorro de Chile y la Cultura Faraónica de Egipto" vinculado al trabajo conjunto para el resguardo de momias existentes en ambos países. Finalmente, será oficializado un acuerdo de cooperación en materia educacional que será firmado por el ministro de Educación de Chile, Sergio Bitar, y el ministro de Cultura egipcio, Farouk Hosni.